
 第⼀课 第 11 讲 

 如何看待这本圣经？如何理解信仰，必须在这个根基上 
 才能够是最稳固的。我们可以有许多视⾓，但是不可忽略的 
 有三个⽅⾯，⼀、权威性。⼆、全⾯性。三、针对性。三个 
 ⽅⾯缺⼀不可。如果这上头写的没有权威，只是⼀些⾼谈阔 
 论，就像登⼭宝训最后结束的时候那样，耶稣说的话，不像 
 他们的⽂⼠，有权柄。⼤使命，⾸先就是“天上地下所有的 
 权柄都给了我，所以我吩咐你们”。如果没有这个权威性， 
 只是像⽂⼠，我的理解、我的认识、⾼谈阔论，有什么意思 
 呢？信仰建筑在这种理论之上，那真是毫⽆作⽤。第⼆，全 
 ⾯性。其实全⾯性和权威性互相渗透。如果你不全⾯，你能 
 有权威吗？如果你确实是权威还能挑战这个权威，增加⼀些 
 东西吗？因此权威性不可少，全⾯性是⾃然⽽然的，不会有 
 什么偏，不会有什么遗漏。最后，如果这些东西都有了，就 
 是跟我⽆关，那么它可以作为你们信仰的基础，但不能作为 
 我信仰的基础。国家这个政策对你们这些⼈来说都是⼤有好 
 处的。从今以后，你们的⽣活可以改善了，但是对我来说没 
 啥好处，跟我不沾边⼉。他是针对你们的，要改善你们的， 
 要保护你们的。看到了⼀点，再好再好的东西，如果没有针 
 对性，它就跟你没啥关系。我说什么？不就说《圣经》吗？ 
 《圣经》在⽂⼠那⾥是个⾼谈阔论，抬⾼⾃⼰的，跟⾃⼰有 
 关系没有啊？然⽽今天许多⼈读《圣经》也往往以为拿着 
 《圣经》当⼿电筒，拿着《圣经》当课堂的教材，拿着圣经 
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 当⼀个当棍⼦来打⼈。打魔⿁、打别⼈。你认为谁是魔⿁你 
 就可以打谁？拿着圣经当⼿电筒照照你这个⼈不完全，他这 
 个⼈不完全。或者是拿着《圣经》当⼀个讲道的材料，讲道 
 没啥可讲的，翻开圣经读读，读⼀辈⼦都读不完。《圣经》 
 在他来说，那就没有什么意义了。如果你的信仰建筑在这样 
 ⼀个棍⼦或者说⼿电，或者说教材这个基础之上，你的信仰 
 可想⽽知。除⾮⼀个有权威性又全⾯的真理，就是为你预备 
 的，那你就有福⽓了啊！中央下达的权威，⽆所不包的全⾯ 
 ，还是针对你的。你说你这福分不有了吗？然⽽这本《圣 
 经》就是⽐中央还⾼的万王之王下达的。⽆所不包的，全⾯ 
 的，什么都有的。最后你必须看出他是与你相关的。这就是 
 我们⼏乎讲哪⼀卷书，甚⾄哪⼀章的时候，甚⾄哪⼀个思考 
 题的时候，讲着讲着，不知不觉就带出个信息。你看这不就 
 是为今天所说的吗？不就是这为今我们今天所遭遇的事情所 
 预备的吗？如果你认真听的话，你就会不由⾃主的说，“照 
 你这么⼀说《圣经》的作者神了！都知道我今天的需要”。 
 你说《圣经》作者，当然神了，他不是神了，祂是神，“了” 
 都不要。他本来就是神。神是什么？很抽象的东西吗？很遥 
 远的东西吗？不⾷⼈间烟⽕、不管⼈间痛痒的东西吗？其实 
 在整个《希伯来书》的对照⾥头，你都可以看出，我们的这 
 位⼤祭司不是不⾷⼈间烟⽕的。当年圣殿⾥的⼤祭司和这个 
 就不⼀样了。你别看他是⼈，他可是不⾷⼈间烟⽕。⼈世间 
 的旱涝什么的，这个跟他没关系。他是稳稳当当的吃着他那 
 个⼗分之⼀的东西。只要打仗，别把这个圣殿的盖⼉给掀了 
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 ，他就放⼼的很。所以他真的不如耶稣能够体恤百姓的艰 
 苦。 

 今天这本《圣经》就是针对我们的。因为它的作者既权 
 威又⽆所不知。⽽且体恤我们、了解我们。祂写这个东西， 
 如果不是写给我们的，那就不全⾯。全世界就算是六⼗亿⼈ 
 ，《圣经》⼀定是为每个⼈都预备了⼀条通天之路，包括每 
 ⼀个⼈。落下任何⼀个⼈，他就不全⾯。不全⾯就不全威。 
 我如果是万王之王，我管理了九千九百九⼗九个王，就是有 
 ⼀个王我不管，可以说你不全⾯，你也可以说你的权威打了 
 ⼀个折扣，为什么？因为你的命令缺少⼀个针对性。管不住 
 那⼀个，哪怕是最⼩的。这也就是主耶稣说“你们为着我的 
 缘故，只把⼀杯凉⽔给我的⼀个最⼩的弟兄喝”。这就是“⼀ 
 百只⽺，少了⼀只，我就要满⼭遍去找”。都涉及到什么？ 
 都涉及到全⾯性。那⼀只⽺是我的，没有那⼀只⽺，九⼗九 
 只就缺乏全⾯，也就缺乏权威。我只能领导九⼗九个，不能 
 领到⼀百个，那是权威打折扣。同样你给我最⼩的⼀个⼩弟 
 兄喝，就是给我喝，那就是我和他是⼀个整体的。同样，必 
 须有针对性。牧⼈的爱，不能漏过那⼀只失丧的⽺。神的爱 
 ，不能漏过那⼀个最⼩的弟兄。虽然这⾥说的是“你们要是 
 为着主的缘故，给我这最⼩的⼀个弟兄⼀杯凉⽔喝，我告诉 
 你不能不得赏赐”。假如耶稣说的这句话算是国家法律的话 
 啊，不管什么⼈啊，周济⼀个穷⼈国家就给他赏赐。你说看 
 这个法律是针对什么⼈的？是针对那些周济穷⼈的⼈吗？是 
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 ⿎励⼤家周济穷⼈吗？实际上是针对穷苦⼈的。国家关⼼穷 
 苦⼈，只是他不知道这些穷苦的⼈都在什么地⽅。于是他就 
 发动民众，“各位，谁发现⼀个穷苦⼈，并且主动的给他关 
 ⼼，国家就要给你⼤⼤的赏赐”。这就是针对性。刚才我说 
 到了这些，这就是针对性。 

 今天这本《圣经》很多⼈读《圣经》什么都读出来了， 
 读出权威性来了，神的话。读出全⾯真理来啦，系统神学。 
 就是没读出那个针对性。有的时候也说到针对性，可能他说 
 的针对性还真没有针对性，都是强拉硬拽，⾮要往⾃⼰⾝上 
 扯。⼈家明明不是对你说的，你在这⾥⾃作多情。“不要怕 
 ，只管讲，不要住⼜”，那是对你说的吗？他不是针对你 
 说。按照针对性，也是两个百分之百，如同看到权威性和全 
 ⾯性⼀样，也是两个百分之百。第⼀，《圣经》中没有⼀句 
 话是对你说的，别⾃作多情。第⼆，《圣经》中每⼀句话都 
 是为你写的。不要觉得被边缘化了，被冷落了。“哎呀，哪 
 ⼀句都不是对我说的。从《启⽰录》看到《创世纪》我到处 
 来找，哪⼀句是给我的应许啊？仔细看看好像哪⼀句都不是 
 给我的”。不要觉得被冷落了，边缘化了。所以这⾥的针对 
 性，你要从“为”上去看，处处都是针对性。你要从“对”上去 
 看，哪个跟你都⽆关。你发现了哪个跟你有关，那⼀定是⾃ 
 作多情。今天的灵意解经，也就包括⼀个灵意套经。看到⼀ 
 个好的，就给套到⾃⼰的头上，好像这就是对我说，其实这 
 ⾥总结出这些东西来，《信仰要道》总结出来这些东西，说 
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 着说着你就发现不就是过去我们在读《圣经》的时候，经常 
 提的那⼏句话吗？如果读《信仰要道》读着读着，你觉得这 
 真是⼀个好东西。“哎呀，我读《圣经》读了那么多年，就 
 没有看到这些”。现在来了，那就有点问题了，读着读着你 
 就发现这这说来说去，不就是《圣经》上那些东西吗？这就 
 对了。为什么？他是读经，只不过是从另⼀个视⾓纬线上去 
 读经。⽽从“为我们”的⾓度来寻找它的针对性。看待它的针 
 对性。也就是说，《圣经》作者的意图，不管哪个作者。是 
 “百分之百⼈”的作者，还是“百分之百神”的作者，他的意图 
 都是借着字句表达真理。字句是千古不变的，真理却是不断 
 的释放出时代的信息的。《圣经》⼀点⼀画都不能废去，既 
 不能增加，也不能减少，更不⽤说修改。然⽽，它⾥头拿出 
 来的信息，这不是说不会增加，或者说不会减少。它⾥头拿 
 出来的信息绝对是与⽇俱进。随着时代的需要，你就可以看 
 到了神的话语是怎么样满⾜时代的需要。 

 渐进启事，很容易使⼈想到⼀个增加。其实渐进启⽰， 
 也⼀定包括着减少。只要我说“我时刻满⾜你的需要”，那⼀ 
 定是既包含增加，也包含减少。就拿穿⾐服来说吧，“不过 
 我说了啊，你不管到哪⼉去，不管啥时候你放⼼好了，我负 
 责供应你的⾐服，绝对满⾜你的需要”。我在这个地⽅，那 
 就穿这个⾐服。明天我要到美国去了，那你得给我增加⼀些 
 适合美国的。⽽⼀旦增加了那个之后，很显然这些东西就不 
 能要了。它是另外⼀个表达⽅式，另外⼀个体制。别的不说 
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 ，你⽣活在旧约时代的时候，你今天的犹太⼈，你从圣经上 
 得到的这些东西如果是正确的话，当你成为⼀个基督徒之后 
 ，你会发现你又看到了很多，⽽过去看到的⼀些东西基本上 
 可以不要了。不是字句，不是说《圣经》旧约部分就不要 
 了。我到了新约部分了，旧约部分就不要了，不是。《圣 
 经》⼀个字都不能少，但是我过去看到的东西，现在伴随着 
 新的东西过来，时代性的信息过来，那个东西基本上不需要 
 放到我的信息的空间当中去了。这就好像你在⼩学⾥记的课 
 堂笔记，哪怕你说“这个东西很重要啊，“记住啊，三乘⼋等 
 于⼆⼗四啊”，“哎真巧哎，四乘六也等于⼆⼗四，咋那么巧 
 的呢？啊，那我得好好的把它记住好”。随便举个例⼦吧。 
 到中学之后，你还要记这些东西吗？当你有了新的听课笔记 
 了，这些东西绝对是都不要了。不要是什么，就像《希伯来 
 书》所说的，那个旧的约已经渐渐的废弃了。废弃是什么？ 
 不要。没说旧约《圣经》不要，⽽是说那个旧的约不要了。 
 为什么？新的约使旧的约完全了。这就是说什么叫针对性？ 
 针对性是作者意图，他要满⾜每⼀个⼈。神的伟⼤神的智慧 
 ，就在这⾥。他借着⼀本千古不变的《圣经》，满⾜每个时 
 代的每个⼈。你知道每个时代是什么意思吧？如果历史记载 
 的还有点道理，那就是说从钻⽊取⽕的时代，⼀直到卫星上 
 天、⼈类上天的时代，差多远呢？同样是⼈，都是按照神的 
 形象所造的⼈，这⼀点没有区别。但是⼈跟⼈那区别可太⼤ 
 了。那时候⼈的需要是什么？现在这⼀⾏业的⼈的需要是什 
 么啊？⼀辈⼦在那⾥种地没出过⼭沟的，他的需要是什么？ 
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 那个地球像个⼩村庄⼀样的，⼀天到晚在那转悠的它的需要 
 是什么？但是《圣经》都为你们预备了满⾜你需要的。⽽且 
 是丰丰富复的满⾜，不是消极被动的满⾜，是主动引领性的 
 满⾜。说到这些，你只能说奇了、妙极了。不要说这个时代 
 的差异，就是地区的差异。同样在今年这个时代，这世界上 
 六⼗亿个⼈，你要是搞个民意测验，请问你现在最需要的是 
 什么？你收上⼏⼗亿份答卷来，你⼀定知道，那绝对是⼀个 
 ⼤百科全书。它简直是琳琅满⽬，是让你想不到的想。尤其 
 是很多东西让你⽭盾的。光说到满⾜，你说没关系，有钱要 
 啥我给你买啥，有权要⼲啥⼲啥。你以为⼈的要求就这么简 
 单啊？我有钱，我有权。⼈们许多的满⾜，他是完全相反 
 的。“我觉得天太热了”，现在需要啥？“哎呦，我希望天凉 
 快⼀点哦”，另外⼀个⼈呢，“哎呀，我希望天再热⼀点”， 
 我就随便举个例⼦。你怎么满⾜他的需要？神⼀定有办法。 
 刚才我说的这⼀类的事情是肯定有的，⽽且表现在各个地 
 ⽅。意思就是什么说“你不要以为上帝好当，你当上帝，你 
 以为有了权就能满⾜⼤家？”，“我实⼼实意为⼤家办事 
 ⼉”。今天⼀本《圣经》要想满⾜每个⼈的需要，具有神⾃ 
 ⼰的智慧。不是有权都能⼲啥，权还得有智慧。 

 ⼀本《圣经》满⾜每个时代，每个⼈的需要，你就不要 
 去想“到底是怎么满⾜？”你只要承认神就是这样的。作者的 
 意图，就是借着你⼿⾥的《圣经》，我⼿⾥的《圣经》同样 
 ⼀本《圣经》，你从这个《圣经》⾥得到了你所需要的，我 

 7 



 从这个《圣经》⾥得到了我所需要的。五旬节的神迹，你以 
 为就这⼀次啊？它们之间啥关系啊？⼈⼈都听到了他能够听 
 得懂的。使徒们说着乡巴佬的亚兰话，世界各国的⼈每个⼈ 
 都听到了⾃⼰的乡谈，这就是神的话。今天这本《圣经》向 
 我们说的，也许就是像亚兰话⼀样啊，你懂我也。但是你的 
 灵命我的灵命不⼀样，你可能信，我可能不信。问题是我们 
 个⼈都能够从同样的字句当中看到了神向我说的。当我说这 
 句话的时候，有⼀个前提，必须你看到了神叫你看的。⽽不 
 要误解，⽽不要曲解。为什么呢？你喜欢吃甜的，我喜欢吃 
 咸的，结果你发现圣经⾥有甜的，我发现圣经有咸的。你很 
 忧愁，你发现圣经给你安慰。你很软弱，你发现圣经给你⼒ 
 量。我们要求不同，圣经给的也不同。但是这个不同确实使 
 我们都满⾜。记住《圣经》给的不同，使我们都满⾜，那是 
 圣经给的。可是另外⼀个场合之下，不同，都不满⾜。保罗 
 每当到了⼀个地⽅，进会堂去，拿着《圣经》跟他们讲道， 
 他们就拿着《圣经》来反驳保罗。这样⼀本《圣经》。个⼈ 
 得到的都不⼀样，然⽽个⼈得到的却打架了。保罗拿着《圣 
 经》证明“看到了吧，耶稣就是弥赛亚”，旧约《圣经》。那 
 些⼈拿着《圣经》就说了，“看到了吗？耶稣根本就不是弥 
 赛亚”。永远不要以为不同就是神的⼼意。不同⽽又相同。 
 这句话我以后还会多次说到“借着不同⽽相同，借着相同⽽ 
 不同”，这就是神的⼤能。相同的字句，不同的信息，不同 
 的信息，相同的感受。我们到了天堂得到的同不同？得到的 
 ⼀样不⼀样？神的⼉⼥在天上得到的是相同还是不相同，是 
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 ⼀样，还是不⼀样？都⼀样啊，怎么说都⼀样？这就像请客 
 吃饭，请客吃饭来的⼈各有各的⼜味，来的⼈各有各的喜 
 好。但是吃完了之后都⼀样，吃饱了，满⾜了。所谓的酒⾜ 
 饭饱都⼀样。可是为什么达到这个都⼀样呢？因为个⼈吃的 
 都不⼀样，有吃的酸的，有吃甜的，有吃咸的，有吃辣的， 
 有吃⽶，有吃⾯，有的什么都吃饱了，这就说明主⼈的⼀、 
 丰富。⼆、全⾯。什么⼜味在我这⾥都能得到满⾜丰富、全 
 ⾯。我们上天堂去得到的，你说都不⼀样，对。“⽇有⽇的 
 荣光，⽉有⽉的荣光，星有星的荣光，这星那星也不⼀ 
 样”。《哥林多前书》第⼗五章保罗谈复活的事情，“既说有 
 死⼈复活，你们怎么不相信？”然后就说到了复活的问题， 
 复活的篇章。信⼼的篇章，《希伯来书》第⼗⼀章。恩赐的 
 篇章，《哥林多前书》第⼗⼆章。爱的篇章，《哥林多前 
 书》第⼗三章。记住，不要把它当标签⼉，只是经常⽤的时 
 候，经常要翻阅这些事情。复活以后怎么样？保罗先说到了 
 ⼀个本质的不同，“死的是物质的，活的是灵的，扔下的是 
 必朽坏的，得到是不朽坏的，这是属⼟的那是属灵的，这是 
 属地的那是属天的。上了天堂之后，个⼈的荣耀各不相 
 同。”但是有⼀点你记住的就是⽆论是保罗还是罗得，有⼀ 
 点是相同的，就是极⼤的满⾜⾼兴的很。不要以为到那⾥啊 
 ，星星会嫉妒⽉亮，⽉亮会嫉妒太阳。罗得到那⾥，知道保 
 罗得到的荣耀⽐他多，但是他不会有不满⾜。“哎呀，像我 
 这样还能来到这⾥，知⾜了”，没有那个嫉妒，没有那个贪 
 婪。⾯对神的公义和慈爱，知⾜了。保罗拿那么多，该！应 
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 该的。我⼼服⼜服。看到了吧，这就像⼀个处理得当的⼀个 
 团体，虽然个⼈不⼀样，⼤家都知⾜。当然了，主⼈未必有 
 这个智慧。可是在吃饭的问题上很容易。他吃了⼆⼗个饺⼦ 
 ，我才吃了五个，你不会说“你怎么吃那么多的，我吃亏 
 了”。“吃这五个从来没吃的那么饱过，很好。⼈家吃⼆⼗个 
 ，那年轻⼈他应该吃，多吃点好。”他不会说嫉妒的，“你怎 
 么那么贪呢？你吃⼆⼗个”。所以在这⾥我们要看到的针对 
 性是什么意思？都是为每个⼈预备的，量⾝定做的。⾐服是 
 为了你⽽做的，不是到店⾥去买的。家具是为着你这个房⼦ 
 ⽽打的，不是到其他地⽅去买的。你领受多少，你得到多少 
 ，只要⾃⼰满⾜，没有其他可⽐性。你吃了那么多，我吃了 
 那么少，其实咱们吃的都⼀样。咱们吃的都是主⼈的那番好 
 ⼼，咱们得到的都是酒⾜饭饱，⼼满意⾜。 

 说了那么多，归根结底还是要强调《圣经》和我们的关 
 系。有针对性的，⾮常有针对性，量⾝定做的。就这⼀句话 
 ，希望我们有三个⽅⾯的认识。第⼀，对神默⽰这本《圣 
 经》的意图，希望你要有⼀个认识。居然是为我定做了这本 
 《圣经》，你觉得很奇怪吗？如果你这个觉得奇怪，那你如 
 何理解“万事互相效⼒，使爱神的⼈得益处呢”？哪⼉说的？ 
 《罗马书》⼋章“万事互相效⼒使爱神的⼈的益处”。万事指 
 什么事啊？天地万物世界⼤局，每⼀件事都是为了彼此配搭 
 ，使我得好处。⽆论是“该撒亚古司都下令天下⼈民报名上 
 册”，还是“古列王，下令天下⼈民回归祖国”，还是“尼布甲 
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 尼撒王掳掠圣城”等等的这些，这都是⼤事啊。然⽽这些⼤ 
 事都是为选民来效⼒的，要使选民得益处的。古列王下令， 
 当然是选民得益处。尼布甲尼撒王掳掠，是不是益处啊？为 
 什么也是益处啊？掳掠圣城为什么也是益处啊？⿊板上最后 
 写的记得吧？为什么尼布加尼撒王掳掠圣城事实显明得益 
 处？写过什么字？管教！没有尼布甲尼撒王把你们掳去这⼀ 
 代，还不知道这个国家叫你们搞成啥样呢？掳去了之后，下 
 ⼀代回来⽼实点⼉的吧。或者是⽐喻，⽤今天神学家的话说 
 那个拜偶像的罪左说不管⽤，右说不管⽤，借着尼布甲尼撒 
 王，把你掳到那⾥，让古列王放你回来，我看谁还敢拜偶像 
 了。记住啊，我说的这是⼀个错误的结论，我是借着错误的 
 结论，让你知道，掳掠是与选民有益处的。如果说世界⼤事 
 都是为我们这些神眼中卑微的⼈效⼒，你说你还有什么可⾃ 
 卑的、泄⽓的。基督徒督往往觉得⾮常⾃卑，要钱没钱要权 
 没权，要世⼈的那种智慧没有，所以⾛到哪⾥⼈看不起，你 
 往往忘了有两个最最⼤的，你不能忽视的，⼀、万军之耶和 
 华天上的神是我的⽗亲。 

 第⼆，这本《圣经》是量⾝定做，为我预备的。今天希 
 望理论上能够明⽩这⼀点，明天希望经历上能够经历这⼀ 
 点。神是我的⽗亲，就像《罗马书》⼋章⾥所说的，上帝爱 
 我，爱到不爱惜他的⼉⼦，为我们舍了，还有什么好处留下 
 不给，舍不得给的？这是⼀个很简单的逻辑。你承认不承认 
 耶稣是神的⼉⼦，你承认不承认耶稣是为了我们的罪⽽上的 
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 ⼗字架，承认。下头这个逻辑我觉得没有⼈不承认了，我爱 
 你既然爱到可以为你舍弃我的独⽣⼦，我还会⼩⽓我的钱、 
 我的物、我的权？要啥给啥！我能够把我的⼉⼦给你，剩下 
 ⼀句话，你不⽤怀疑吧？要啥给啥。今天我们有⼀位万有的 
 主要啥给啥，你信不信？平⽩⽆故的拿出来，可能有⼈难以 
 想象。就是⼀个⽼基督徒你说“神是掌管天地的神，他爱我 
 们，我们要啥给啥”。信吗？也许他会说，“那是我听话的时 
 候，我听话的时候要啥给啥，我不听话的时候，我要啥他不 
 能给啥了”。很多时候我们把⼀个绝对性变成了⼀个条件性 
 的东西。从⽽失去了真理，也失去了许多福分。再次反复的 
 举⼏个例⼦，希望我们能够借助这⼏个例⼦，掌握这个观 
 念。“顺从神不顺从⼈”，绝对的是还是有条件的？这个都会 
 回答了。⼀般⼈认为啊，⼈正确的时候，我听⼈的就⾏了。 
 ⼈不正确的时候，我得听神的。这个问题你⼀定能知道了， 
 听神的不听⼈的是绝对的。同样，神爱你⼀样好处都不缺给 
 你预备，⽤不着加上条件，“我听话的时候，他⼀定所有的 
 好处都给我了。我是乖孩⼦，他会给我的，我要不乖的时候 
 ，他什么好处都不给我”，对吗？只要你是他的孩⼦，他焉 
 能不给你，不给你给谁呀？我的家不给我的孩⼦给谁呀？问 
 题就是好孩⼦得到的和不好的孩⼦得到的都是对他来说最好 
 的。就像⼀桌吃饭样的啊，神⾯对着⼀群⼉⼥，他也预备了 
 ⼀桌美好的宴席。不是吃，⽽是环境。环境像⼀桌⼤菜，有 
 的⼈我给你⼀个顺利的环境，有的⼈我给你个逆境。有的⼈ 
 我让⼈⼈都欢迎你，有的⼈我让⼈⼈都讨厌你。有的⼈我让 
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 你百战百胜，有的⼈我让你屡战屡败。都是爱，都对你好。 
 就像我说所有上天堂的得到的都是⼀个福，最⼤的满⾜。⽆ 
 论你屡战屡胜也好，还是屡战屡败也好，只要是我给你的， 
 最后⼀定你得到的都是福分。这就看什么叫量⾝定做，这就 
 看你如何理解这个问题。 

 刚才我是举着神作为例⼦，基督徒永远不要忘记这个意 
 想不到的福分，我们是神的⼉⼥。虽然基督徒没有⼈会忽视 
 这⼀点，可是很少有⼈能从这⼀点当中得到神给你预备的那 
 ⼀份福分。往往觉得我⼀⽆所有，既不知道你样样都有。如 
 果说你感觉到没有的时候，那就是不该有的，你没有。该有 
 的，你样样都有。如果你的⽗亲是既有财富，又有智慧的， 
 可以说你所需要的东西没有⼀样，他不给你预备的。吃的、 
 穿的、⽤的。学习⽤品，你说没有⼀样，不给我预备。“好 
 多东西，同学有我就没有”。你说啥吧？“我们同学都有⾹烟 
 抽，我就没有，我⽗亲不给我”。对，那是没有。不是因为 
 不爱你，爱得不到家，爱得有疏忽，⽽正是因为要使你得福 
 ，所以没给你买⾹烟，甚⾄连个⼿机都没给你买，省得⼀天 
 到晚在那⾥浪费时间。但是学习⽤品没有⼀个不给的。意义 
 的第⼀个问题，我们应该从哪个⾓度去理解。谈到上帝对我 
 们的爱，为我们的预备。稍微形象化⼀点，了解。⾄于是不 
 是去体验，那是另⼀回事，这就是信⼼的问题。然⽽我们举 
 了那么多的例⼦，想要说明的⼀个问题是，这本《圣经》。 
 越读《圣经》越觉得博⼤精深，深奥⽆⽐，丰富的不得了。 
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 权威性读出来了，全⾯性读出来了。当然⼀开始我就说了， 
 这是必须认识的，还有⼀些历史性、哲理性等等这些都有。 
 最后你不要忘记，这就是为你写的。就不敢想象，我⽤得着 
 这么厚⼀本《圣经》为我写吗？量⾝定做。为我定做了这么 
 厚⼀本《圣经》啊？要为我写有⼏卷书就够我⽤的了，或者 
 有⼏章我常⽤得着的这就够了。⼀般⼈都是这样，也经常流 
 传着⼀些所谓的读经的⽅法啊，当你遇到什么困难的时候， 
 读哪节经⽂。当你遇到什么难处的时候，读哪节经⽂。当你 
 有什么需要的时候，读哪节经⽂。当你遇到什么敌⼈的时候 
 ，读哪节经⽂。当你什么的时候，读哪节经⽂。叫做什么 
 《圣经》的钥匙啊，还《圣经》什么东西啊。⽹上经常有这 
 些。都是好⼼，都没办好事⼉。也许不能⼀概⽽论。对于刚 
 刚⼊门的⼈来说的话，他⽼觉得“《圣经》没⽤处，我看不 
 懂，那我教你吧。信⼼软弱的时候翻开什么读⼀读。感觉到 
 众叛亲离的时候翻开怎么读，感觉到世上⽣活厌烦的时候， 
 感觉到诱惑难当的时候怎么读”。也许这样对他是有好处的 
 ，可是点到为⽌吧。千万别当真了，就抓住这本东西，抓住 
 那张⼩纸条，遇到什么问题了，我就查哪⼀段，遇到什么问 
 题，就查哪⼀段。你可以想象，如果我照着这个东西，我去 
 读下去，我这⼀辈⼦我能懂什么？你什么都不懂。因为你翻 
 开的那节经⽂，你都不知道它是为什么⽽写的？他表达的意 
 思究竟是什么？它的整体信息是什么？刚才我所说的只是⽹ 
 上流⾏的⼀些⼩东西。可是这个观念既然流⾏这个东西，你 
 就知道有很多⼈的观念，就是这样。⼀个东西为什么会成为 
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 流⾏？因为很多⼈接受。⼀个东西为什么会成为传统？因为 
 ⼤家都认同。流⾏这些东西，就是包括你看到许多所谓的神 
 学著作上，谈到⼀个问题的时候，引⽤⼀节经⽂。谈到另⼀ 
 个问题，引⽤这节经⽂。其实你今天把整本《圣经》有⼀个 
 ⼤概的认识，我不要求你读熟了，有⼀个整体的认识，我们 
 第⼀个能做到的不⼀定能解答别⼈的问题。但是能看出哪些 
 是对哪些是错。很多⼈引⽤这个经⽂，他根本就不知道这段 
 经⽂当时说的是什么，你就按照那个字句把它弄出来了。然 
 ⽽，字句不是为你预备的。千古不变的字句能为谁预备？唯 
 有时代渐进的信息，才是为你预备的。所以拿着字句的今天 
 就在争论，“那个洗礼到底⽤什么⽔呀？”，“那个⾎到底能 
 不能吃啊？”等等的这些东西。这还是神学家争论还有点神 
 学根底的呢。更有些叫你不是忍俊不⽌，⽽是那简直是⽆语 
 了。他引⽤的那个字句⼀看就是⽂不对题，他偏偏的、认真 
 的把这个字句给引⽤出来。其实根本就说的不是那么⼀回事 
 ，甚⾄连这个字都没连上套。这样的事情太多了。这就是我 
 们今天第⼀知道《圣经》整体信息的重要。 

 第⼆，有了整体信息之后，我们知道应该如何⾯对。在 
 看待《圣经》过程中各种各样的误解的事情。说到同⼀本 
 《圣经》，拿在犹太⼈⼿⾥就拒绝了耶稣。拿在保罗⼿⾥就 
 传扬着耶稣，难道这是《圣经》的⽭盾吗？保罗得到的信息 
 是神为他量⾝定做的。然⽽，犹太⼈得到的信息却不是神为 
 他量⾝定做的。这就是我们⼀定要看到作者的意图。借着所 
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 有的⼈都看到的语句，每个⼈的理解各不相同，但是每个⼈ 
 都能够得到⾃⼰所需要的。最后我要说如何使每个⼈得到最 
 所需要的呢？我给你说⼀句话吧，神常常引导他的⼉⼥，就 
 是在关键的时候，让你想起《圣经》上的话。我常说这也是 
 许多⼈的共识，你要熟读《圣经》啊。到了时候神就⽤《圣 
 经》来对你说话，不是在你⽿朵边上跟你说这句经⽂，⽽是 
 你遇到问题的时候，没有什么理由的，你就会想到这段经⽂ 
 ，应该说你读经读了那么多年，你⽐较熟悉的，肯定有很 
 多。但是让你背出来，你不会⼀下⼦都背出来，可是⾯对⼀ 
 个事情该怎么办呢？突然想到了“⼈活着，不是单靠⾷物”。 
 突然想到了“万事互相效⼒”。突然想到了“患难都是与你有 
 益的”。这是神经常⽤来引导带领⼈的⽅法。但是更奇妙的 
 就是，神许多时候不是让你想到了哪句话，⽽是让你在读经 
 的时候，你就漏掉了⼀句话，恰恰神借着你遗忘的遗漏的来 
 成就了他的⼼意。你觉得很好笑是不是？那有什么好笑的。 
 神能把其他的东西都掩盖了，就突出这个东西，成就了他的 
 ⼼意。从数学上从物理上来说，神为什么不能够把有⽤的东 
 西都显露出来了，就是把⽆⽤的东西隐藏起来，同样成就了 
 他的⼼意呢？如果我说这句话，你觉得实在费解，我又要拿 
 出⽴体读经的⽅法。告诉你⼀个正命题，有的时候是为了让 
 你注意到逆命题，有的是为了让你注意到否命题，有的时候 
 让你注意到伪命题，也就是说跟他完全不相⼲的。说的是属 
 物的，让你想到属灵的。说到是这样，其实让你想到，那么 
 就不是那样喽。说到这个就越来越逼近了吧。 
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 现实⽣活就是⼈都能⽤各种各样的⽅法来达到他的⽬的 
 ，可以借着众⼈都没有就给你，来显明你的特殊性。也可以 
 认为众⼈都有就不给你，这不同样是个特殊性吗？你说说看 
 呢！假如你重视的是⼀个特殊性，你希望怎么表达呀？什么 
 ⼈我都没给，我就给了你这样东西，这是⼈⼈都看得到的⼀ 
 个特殊性，那我特别偏爱你。我也可以⽤另⼀个办法，别⼈ 
 都说“⽼师，让你帮我做这个，⽼师你帮我做那个”。我别⼈ 
 都满⾜了，就是把你给扔边上去了。你觉得这说明什么？⼀ 
 种误解。“最讨厌他，对他最不好”。可能另⼀个正解是什 
 么？别⼈跟我的关系都⽐较远，我不能够慢待，免得产⽣误 
 解。你跟我关系，你跟我啥关系啊？所以说我愿意咋样咋样 
 ，你和我的关系永远不会中断的。像上午说的，⼀个⼩猫， 
 你⼀下饿了它就⾛了，到⼈家家⾥去了。所以我怎么也不能 
 饿着这个猫。狗呢？放⼼吧，你怎么饿，他还是要回家来。 
 “狗不嫌家贫”，借着这个谚语，我不知道真正养狗是不是饿 
 会饿跑了。那就是说有的越是你要表明它的特殊关系，不是 
 借着给，⽽是借着不给。如果⽇光之下都有这些可以作为我 
 们的思考的，说明表达⼀个思想，绝不是⾮常单⼀的。那么 
 《圣经》作为神为我们量⾝定做的东西，我们真的是要找到 
 神给我们的信息。找到那个“为”，⽽不要去找那个“对”。圣 
 经哪句话是对我说的？别找，没有⼀句是对你说的。哪句话 
 是为我写的？别找，每⼀句都是为你写的。就看你能不能看 
 懂。你以为呢？神今天借着这本《圣经》给我们摆上的，不 
 但是极其丰富、⽆所不包，⽽且是极有针对性。这两个又是 
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 ⼀个⽭盾。记住，极其丰富和针对性，这是⼀个⽭盾的东西 
 ，⽭盾在哪⼉啊？及其丰富是多的不得了不得了。有针对性 
 就是就你需要的这⼀点⼉。极其丰富，是⼀桌宴席。有针对 
 性就是，刚才请客你没来，我就给你留了这点⼉东西。知道 
 你喜欢吃什么，我知道你的需要，我就给你留了这点东西。 
 ⼀看，“哎呀，你太了解我了，我就是到那个宴席上，我也 
 就吃这点东西”。你就把⼀个⽆所不包的宴席抠出了我所需 
 要的⼀⼩块，把它拿到我的卧室⾥头来了。这就是神量⾝定 
 做的问题。我知道把你放到那个餐桌上，你也就吃这点⼉， 
 我就把这点拿来了。在⼈看来你得到的多还是少啊？对你来 
 说给你摆上这⼀桌⼦和给你这⼀⼩盘⼦，完全对等，⼀模⼀ 
 样。也就是说给这⼀⼤桌，我也是吃这⼀⼩盘⼉我喜欢的。 
 我就得了这⼀⼩盘⼉，我就相当于参加过⼀个⼤宴席了。相 
 当于，完全相等。当然就吃来说，可是在许多⼈的眼中，你 
 冷弱了，⼈家都是⼀看多么丰盛的宴席啊，你呢？就给你摆 
 上这么⼀点⼉，知道这意味着什么吗？只有你才知道神给你 
 摆上的是和别⼈同样丰盛，就等于你参加了这样⼀桌宴席 
 了。因为你参加那桌宴席，你也就是吃着点⼉，没有参加这 
 桌宴席，你也吃这点。吗哪，每天神给的就是你所需要的。 
 可是⼈都喜欢拉上两⼤车柴⽶油盐加鱼⾁。“你看，我的东 
 西多么丰富啊！”。神没给你拉上⼀个餐车，却给了你⼀个 
 吗哪。取之不尽，⽤之不竭。可是谁愿意靠福⾳养⽣，不愿 
 意有点积蓄呢？个⼈愿意服侍神。他说了，“我先要开个店 
 ，先要攒点钱，先要银⾏⾥有点存款，有了点积蓄，然后我 
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 就辞去⼯作，我就去服侍神”。这样你看银⾏有钱，⼗年不 
 成问题，宁可要这个。但是神为⼈预备的福⾳养⽣，吗哪！ 
 就像差遣门徒实习的时候⼀样，不要带着钱囊，⾛到哪⾥打 
 听⼀下，谁家是好⼈住在他家⾥，摆上什么就吃什么，这就 
 是神预备的东西。今天凭福⾳养⽣的⼈，他必须有领受吗哪 
 的信⼼。⽤我们今天的话说，真的，要是我这⼀辈⼦有吗哪 
 跟随我，我真的是不要什么银⾏存款。还要说要是有什么？ 
 神⼀定给你预备吗哪。问题是你有没有这样的信⼼。⾯对吗 
 哪的时候，第⼀天摩西就说了，吃多少弄多少，不要多弄， 
 很多⼈都多弄了，为什么？“这玩意⼉真好，万⼀明天没有 
 了，咋办呢？多弄回来点⼉”，结果臭了、烂了、招⾍了， 
 还得倒出去。说起来很简单的事。说起来是犹太⼈历史上的 
 那些不光彩的事，其实都是镜⼦。我们今天有⼏个⼈能够安 
 ⼼领受神赐的吗哪的？很现实的问题。所以今天我们常常要 
 想到有些事情不信主的⼈都有这样的智慧，可是他们不能够 
 照着智慧⽽⾏。我们如果有这样的智慧，也不能照着智慧⽽ 
 ⾏，我们就跟不信的有什么区别呢？常听到这句话，“你就 
 有⼀千套房⼦，晚上不就睡⼀张床吗？”。那⼀千套房⼦跟 
 你有啥关系？跟你有关系的，就是晚上你睡的那张床舒服不 
 舒服，能不能有个安稳觉。给了他⼀千套房⼦，给了你⼀张 
 ⾮常舒适的床，你要哪⼀个呀？⼈⼈都会要那⼀千套房⼦到 
 底好啊，万⼀这点这个不舒服了，我可以睡那个。万⼀我到 
 了南京了，我南京有房⼦，我到了北京了，北京有房⼦，我 
 到了哈尔滨了，哈尔滨有房⼦那多好啊！你就这⼀张床放在 
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 上海，我到北京去怎么办？我说过就在上海给你⼀张床了 
 吗？我说的每天晚上我给你预备⼀张舒服的床，就⼀张。这 
 不就是吗哪的原则吗？吗哪的原则就是我们现在开始就应该 
 看到并遵循的。那不是个⼤道理。⼤道理，你说多少都⽩ 
 费。我是不是愿意领受神为我量⾝定做的，还是我宁可准备 
 了⼗个箱⼦的⾐服，到时候我⾃⼰挑。这件⾐服好不好？那 
 件⾐服好不好？这就是我们必须借着经历来理解、来找到、 
 来享受神所给我们预备的。 

 九九归⼀，还是说这本《圣经》，信仰的基础。刚才 
 我说的那些不明⽩的⼈觉得是奇谈怪论，没听说你这么说法 
 的。明⽩的⼈知道这是极⼤的福分。我要说的是，这应该就 
 是眼前的⼀条该选择的道路。你说那是极⼤，但是总觉得可 
 望⽽不可及。其实只要是神给的，渴望就可及。不可及，他 
 叫你看了⼲啥？馋馋你啊？神给的就是你能做到的，只不过 
 是必须按照他的⼼意去做。⼀本《圣经》，你不按照他的⼼ 
 意去，你就会借着《圣经》拒绝你。⼀个恩典，你如果不按 
 照他的⼼意去，你就会在领受恩典中像出埃及的以⾊列⼈⼀ 
 样得罪神、试探神。所以这本《圣经》既然是为个⼈都预备 
 了，刚才⽤了⼀句话，就是个⼈的领受没有可⽐性。你看这 
 段圣经领受了五个⽅⾯的亮光，都跟我有关系。他看这段圣 
 经就只有⼀个⽅⾯的亮光，仅此⽽已。是不是我⽐他多呢？ 
 这就像吃饭，刚才我说了，你吃了三⼤碗，我就吃了半⼩碗 
 ⼉，谁吃的多好。我读了这段圣经，我有五个亮光，我能说 
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 出很多道理，都能够满⾜我的要求。你呢？就看到了那么⼀ 
 句话，你就觉得⼼⾥很得安慰。绝对不是说我理解的⽐你多 
 ，我就等于那个吃两⼤碗的，你就等于吃那⼩碗的，饱了。 
 我不像你了解了那么多，我就了解这点，我就很感动，我就 
 蛮知⾜。这就是给我们今天的⼀个启发。⽼师就算有⼀桶， 
 你如何给学⽣，你得看到他⼿⾥那个容器。永远不要希望把 
 你所知道的全都告诉别⼈，没有⼀个⽼师会这样想，那⼀定 
 是最愚蠢的⽼师。可是今天讲道的，常常是知道啥讲啥，会 
 啥讲啥，有啥讲啥。⽽且我告诉你，今天讲道的⼤部分是停 
 ⽌在这个⽔平上。啊，我知道啥？我就告诉你。我有啥，我 
 就告诉你们。我常说了啊，听到各地⽅的同学，他现在正在 
 讲什么道，听到我们教会的同⼯，今天讲什么道，⼤体上我 
 就能琢磨出来，你现在正在灵修，你读的是哪卷书，你读的 
 是哪⼀本东西。⼀般说来都知道。你读了这卷书有⼀些感动 
 体会，我就在讲道的时候跟⼤家分享了。好不好呢？⽐那个 
 东抄西抄，剪切加粘贴，⽐那个要好多了，毕竟是我⾃⼰读 
 出来的。⽐抄⼈的东西好的多。三⼗年来，应该说咱们这个 
 讲台很多⼈听了之后，都觉得讲道的没啥⽔平，家常话等等 
 等。我也知道是这样。三⼗年前⼀开始训练同⼯上台的时候 
 ，就告诉他们⼀个警戒，那就是说永远不要抄讲章。永远不 
 要看⼈家的讲章，连借鉴你都给我少借鉴⼀点，借⼀加⼗这 
 个借鉴可以的嗯。借⼗加⼀，那你就叫剽窃，那就叫抄。所 
 以都很难，有的⼈写那个讲章费了好多事啊。讲道该⽐的是 
 什么，你们说说看？叫你去讲个道⽐什么？⾥头得到，这是 
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 第⼀个⽐，我得到从上⽽来的这是第⼆个⽐。⽽不是我跟你 
 知识含量、语⾔表达等等这些东西，没有可⽐性。⾸先是讲 
 道为了什么？喂养群⽺，群⽺得到了多少？数量。是⽣命之 
 道，还是长点见识？质量。要⽐第⼀个这样⽐。听了你的道 
 ，信徒的问题得到了⼀些解决，更加爱主，防范异端，抓紧 
 灵修，追求圣洁。能够得到这些，这是最好。如果只是“哦 
 我以前咋没听说过呢？这段圣经还有这个讲法，我以前不知 
 道哎，还有这样⼀些知识，还有这样些什么”，这也算得到 
 点⼉东西了。不能说直接吧，就算是个间接为你今后读圣经 
 ，有⼀个铺垫，增加⼀点背景知识。就像我说地理背景历史 
 背景⼀样的，也可以。就怕得到的⼀些和⽣命⽆关，和圣经 
 ⽆关和服事⽆关，纯属新奇。不看电视、电视上新鲜的玩意 
 ⼉，好笑的玩意⼉，甚⾄哲理的玩意⼉，⽣活的玩意⼉⽐这 
 个还多，这是第⼀个⽐，得到多少。 

 第⼆个就是你的这个侍奉在神那⾥打多少分？其实后头 
 这个⽐已经不单单是站讲台了。我们的⼀⽣怎么⽐法？你读 
 ⼤学，我读⼩学。带领教会你有⼏百个⼈的信徒，我这⾥才 
 ⼗⼏个⼈的。你见多识⼴，我就⼀直⼀直在穷乡僻壤⾥头。 
 有横向可⽐性吗？没有横向可⽐性。你⼀⽣风光，最后不说 
 下地狱吧，勉强得救。我是⼀⽣贫寒，最后在戴冠冕，那是 
 该⽐的。有⼈寿命长，有⼈寿命短，以诺很明显。有⼈地上 
 的东西多，有⼈地上的东西少。财主和拉撒路很明显，该⽐ 
 是⽐永恒。今天作为讲道来说，该⽐的不是风度、知识、⼈ 
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 ⽓⼉，⽽是实实在在你给信徒多少，⽺群得到多少。有⼀些 
 花⾥胡哨的东西，你喂它⼀辈⼦，最后⽺群也是瘦弱不堪。 
 这就是今天教会的⼀个⼤⼤的弊病。许多教会尤其是城市⾥ 
 的教会，你要是去看的话，就算是家庭教会⾮常正轨，讲道 
 的时候那些设备，那个⾳响啊，那个投影啊，那个主持啊， 
 那个师班啊，那个钢琴啊，那都好的很。讲道的⼈，有的呢 
 拿着笔记本，有的拿着这个是什么东西在那⾥讲道，那是好 
 的不得了。问题是⼗年下来⼏个信徒爱主的？有的连个祷告 
 都不会，更不⽤说有些⼈什么叫得救都不知道。但是讲道的 
 那些词⼉是⼀个⽐⼀个会说。城市⾥的⼈就这点能耐。头重 
 脚轻跟底浅，嘴尖⽪厚腹中空。这就是今天许多教会发展的 
 ⽅向，莫不如⼀个实实在在的，咱们啥道也不会讲，咱们就 
 ⼀块⼉拿着《圣经》读读交谈交谈。你有什么领受，我得什 
 么启发，⼀块祷告，彼此勉励，同⼼合意过圣洁⽣活，传扬 
 福⾳，好的⽆⽐，句句都胜过神学教授。可是有什么⼈赞同 
 啊？我常说了，有的真理真的是不出这个门⼉。在这个门⾥ 
 头，听的头头是道想的也是有道理，⾛出门去发现处处都是 
 “此路不通”。没⼈认你这个账，⼈家当然是喜欢外在的那些 
 东西。神给⼈的是量⾝定做，你就没有可⽐性的了。我给你 
 做这⾝⾐服，你穿上去⾮常漂亮。我给你做那⾝⾐服，你穿 
 上去很漂亮，你们这两件⾐服哪个好？哪个好？换⼀换你就 
 知道哪个好了。我想穿⾐服，很多⼈都有这个，特别是⼥孩 
 ⼦穿⾐服，很多⼈都有这个感觉，这件⾐服穿在你⾝上怎么 
 看怎么好看。借给我穿穿好不好啊？我在农村的时候，学⽣ 
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 家⾥都⽐较穷，不可能有很多好⾐服的。但是呢又爱美，最 
 后怎么办呢？只能够⼤伙经常换着穿，⾄少新鲜⼀点了。你 
 看我又⼀件新⾐服了，其实是跟⼈借的。你看我又是件新⾐ 
 服了。就在这个过程中，我虽然没有禁⽌，我觉得没必要禁 
 ⽌啊，总有这个想法，我总在观察着这些⼈想的是什么，但 
 是我也看出⼀点来。有的时候真的这件⾐服穿在他⾝上，怎 
 么看怎么合适，换到他⾝上，怎么看怎么辩扭。是长相的问 
 题，不是说啊长得好看的⼈穿什么⾐服都好，这不是那个问 
 题啊，⽽是合⾝的问题，⽽是配套的问题。量⾝定做。不要 
 盲⽬的仿效，但要认真借鉴。借鉴和借⽤是两个概念，⼀字 
 之差。神给你定做的，神给我定做的。神给你定做的，⼀定 
 对你很好。越是不量⾝定做的越可以通⽤。讲章你知道了吧 
 ，那些抄别⼈的讲章的，因为他根本就不知道⾃⼰要讲什 
 么。讲道的第⼀步必须讲你⾃⼰领受的、你有的。这叫有啥 
 讲啥。就像开饭店有啥卖啥，这个饭店能开下去吗？⼀个饭 
 店我有啥，你吃啥，开不下去。必须是吃啥有啥，那就能开 
 下去了。所以讲道的第⼆步，不是我会什么我就跟你讲。我 
 讲的多精彩呀。是，⼈家听听很精彩，但是我⽤不着。我需 
 要的你没有。等到有⼀天你能够吃啥有啥。我知道教会的需 
 要，我能够从圣经中给他找出需要来，这就⾏了。这就说你 
 有⼀桶，但是必须把⼈家那个杯⼦给倒满了。不要以为我有 
 ⼀桶，我倒你那⼀杯还不容易吗？你有⼀桶，你未必能倒满 
 他的⼀杯，你得看他那个是什么杯⼦。量⾝定做，是神借着 
 《圣经》给我们的。刚才我说的是什么意思啊？你给别⼈的 
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 时候岂能不照着神的⼼意？如果神给你的是量⾝定做的，你 
 给别⼈的却是切割了给你的，那就没有达到神的需要。所以 
 《圣经》作为信仰的基础，是为每个⼈预备的。你读《圣 
 经》的时候，怎么读？可以借鉴别⼈的，但是不要借⽤别⼈ 
 的。 

 第⼆，你讲《圣经》的时候要看到别⼈的需要，要把他 
 带到神的⾯前，⽽不是带到我的⾯前，跟我学这些东西。⽤ 
 我过去常⽤的⼀个术语，就是说不要做圆周运动。我们⼤家 
 都在⼀个圆周上，你永远不要到我这⾥来。因为神造的你不 
 是我。“你们当效法我”，你看我怎么样向着圆⼼⾛，我⾛的 
 ⽐你们快⼀点⼉，马上就逼近圆⼼了。你们呢？像我⼀样直 
 接朝着圆⼼⾛，“像我效法基督⼀样”。永远不指望做我的门 
 徒，但⼀定要做神的门徒，耶稣基督的门徒。永远不是听我 
 讲的道，⽽是要知道神向你说什么话。课堂上我也经常说这 
 句话，这个《圣经》难题，过去⼈们都讲错了，现在我知道 
 了。“我们⽼师讲的，不是你们说的那个”。⽼师值⼏个钱？ 
 谁认识你⽼师？除⾮你知道了《圣经》是怎么讲的，否则你 
 别开⼜。当你开⼜讲神的话的时候，除⾮你知道了神是怎么 
 说的，否则你别开⼜。拉⽐怎么说的，前⼈怎么说的，加尔 
 ⽂怎么说的，倪柝声怎么说的。让我们都当加尔⽂的门徒 
 吗？都当倪柝声的门徒吗？还是当耶稣基督的门徒？你是谁 
 的门徒啊？倒过来说了，你是谁的门徒？你是耶稣的门徒， 
 我怎么没听说你说⼏句耶稣说的话呢？都是拉⽐说的话，拉 
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 ⽐的门徒。当你告诉别⼈的时候，你希望他做谁的门徒？做 
 你的门徒吗？如果你要他们做耶稣基督的门徒，那你就该知 
 道，你要告诉他们耶稣说了什么？《圣经》说了什么？不是 
 《圣经》对我说了什么，⽽是《圣经》为你预备了什么。所 
 有这些加在⼀起，才构成了⼀个⼤前提，信仰的基础，最稳 
 固的根基。理论上说，只有把根基放在神的话上，才是稳定 
 的信仰。具体操作上如何才能把根基放在神的话上，你说的 
 也是神的话，他说的也是神的话，我的根基放在你的话，还 
 是他的话上？放在神为我们个⼈量⾝定做的神的话上。 
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